



Gemeindeversammlung vom 22. September 2021

Stellungnahme des Gemeinderates zur Petition "Keine Sparmassnahmen auf dem Rücken von Kindern und Jugendlichen in unserem Münchenstein"

Die Aktion familienfreundliches Münchenstein (AFM) ist eine partei- und konfessionsunabhängige Aktion, die sich für den Erhalt und die Stärkung der Angebote für Kinder und Jugendliche in der Gemeinde einsetzt. Die AFM fordert: Münchenstein soll sich zu einer familienfreundlichen Gemeinde entwickeln. Die bestehenden Angebote für Kinder und Jugendliche müssen bewahrt und gestärkt werden. Dazu gehören:

- Kindergärten und Primarschulen in den Quartieren, damit die Schulwege sicher, familien- und umweltfreundlich bewältigt werden können.
- Schulergänzende Betreuungsangebote wie den Mittagstisch und die Nachmittagsbetreuung sowie ein Angebot an Tagesfamilien und KITAS zur Vereinbarkeit von Familie und Beruf.
- Lokale Angebote zur Förderung von Kindern und Jugendlichen wie die Musikschule, die Bibliothek und die Ludothek.
- Eine Begleitung und Beratung von Kindern, Jugendlichen und Eltern in schwierigen Lebenssituationen wie die Schulsozialarbeit, die Familien- und Jugendberatung und die Mütter-/Väterberatung.
- Pädagogische Angebote für Kinder mit besonderem Förderbedarf wie der Vorschulheilpädagogische und der Logopädische Dienst.
- Sinnvolle Freizeitangebote und Treffpunkte zur Förderung des Zusammenhalts in der Gemeinde wie der Robinsonspielplatz, der Jugendtreffpunkt und das Familienzentrum (FAZ)

Die Forderungen der AFM sind in den nachfolgenden Texten in schwarzer Schrift, die Stellungnahmen des Gemeinderates, in blauer Schrift abgedruckt.

Vorbermerkungen:

Durch das aktuelle Projekt zur Stabilisierung der Gemeindefinanzen werden die aufgeführten Angebote und Dienstleistungen nicht eingeschränkt. Die Zuständigkeit für diese Themen wurde im Gemeinderat im Departement Kind, Jugend, Familie & Bildung zusammengefasst. Auch auf Stufe Gemeindeverwaltung wurde eine hierfür zuständige Verwaltungsabteilung geschaffen.

- Kindergärten und Primarschulen in den Quartieren, damit die Schulwege sicher, familien- und umweltfreundlich bewältigt werden können.
Sichere, familien- und umweltfreundliche Schulwege sind dem Gemeinderat wichtig. Die Gemeinde überprüft die Schulwege der Kindergarten- und Schulkinder regelmässig. Wo sinnvoll, werden Lotsen eingesetzt.



- Schulgänzende Betreuungsangebote wie den Mittagstisch und die Nachmittagsbetreuung sowie ein Angebot an Tagesfamilien und KITAS zur Vereinbarkeit von Familie und Beruf.
Mit der Einführung der Betreuungsgutscheine hat der Gemeinderat erst kürzlich unter Beweis gestellt, dass ihm die Vereinbarkeit von Familie und Beruf ein wichtiges Anliegen ist, das er auch bereit ist zu finanzieren.
 - Lokale Angebote zur Förderung von Kindern und Jugendlichen wie die Musikschule, die Bibliothek und die Ludothek.
Eine Leistungsreduktion dieser Angebote ist nicht Gegenstand des Projekts zur Stabilisierung der Gemeindefinanzen. Eine Reduktion des Nettoaufwands in der Bibliothek hat der Gemeinderat sogar explizit verworfen. Alle diese Angebote haben eine lange Tradition in Münchenstein. Der Gemeinderat beabsichtigt nicht, auf diese zu verzichten.
 - Eine Begleitung und Beratung von Kindern, Jugendlichen und Eltern in schwierigen Lebenssituationen wie die Schulsozialarbeit, die Familien- und Jugendberatung und die Mütter- Väterberatung.
Eine Leistungsreduktion dieser Angebote ist nicht Gegenstand des Projekts zur Stabilisierung der Gemeindefinanzen. Der Gemeinderat beabsichtigt nicht auf diese zu verzichten.
 - Pädagogische Angebote für Kinder mit besonderem Förderbedarf wie der Vorschulheilpädagogische und der Logopädische Dienst.
Diese Angebote stehen nicht in der Zuständigkeit der Gemeinde und werden von dieser auch nicht beeinflusst. Diese Angebote stehen in der Zuständigkeit des Kantons.
 - Sinnvolle Freizeitangebote und Treffpunkte zur Förderung des Zusammenhalts in der Gemeinde wie der Robinsonspielplatz, der Jugendtreffpunkt und das Familienzentrum (FAZ).
Der Gemeinderat lanciert derzeit mit dem neuen Sport- und Freizeitanlagenkonzept einen umfassenden Ausbau an Möglichkeiten für qualitativ hochwertige Freizeitangebote und Treffpunkte. Auch zur Förderung des Zusammenhalts in der Gemeinde steht der Gemeinderat in engem Kontakt mit den Sportvereinen und beabsichtigt hierzu auch konkrete Leistungsvereinbarungen mit den Vereinen abzuschliessen.
- Ein Verzicht auf die Angebote, wie "Robinsonspielplatz", "Jugendarbeit" und "Familienzentrum (FAZ)" ist nicht Gegenstand des Projekts zur Stabilisierung der Gemeindefinanzen. In diesem Projekt geht es um die Nutzung von Synergien, welche aus einer intensiveren Zusammenarbeit der Angebote genutzt werden können.